
 

 

ASOCIACIÓN AMIGOS DEL MUSEO ESPECÍFICO DEL SUBOFICIAL DEL EJÉRCITO 
DE TIERRA ESPAÑOL (AMESETE) 

ACTA NÚMERO 33 
 
 
 

PRESIDENTE: 
DON EMILIO FERNÁNDEZ MALDONADO 
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VOCALES: 
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DON SEBASTIÁN CÉSPEDES MADRID 
NIF.: 22.931.817-N  
DON. JOSÉ MANUEL MAGUILLO VARGAS 
NIF.: 28727471-B 
DOÑA MARÍA ASCENSIÓN SANZ 
TESTÓN 
NIF.: 09.523.339-P. Ausente 
 
SECRETARIO: 
DON JOSÉ ANTONIO MENDUIÑA 
MATAMOROS NIF 24.707.230-D

 
 
 
 En la plaza de Tremp (Lleida), a las 
11,00 horas del día veintiuno de julio del 
año dos mil catorce y en el Centro de 
Documentación y Biblioteca Histórica del 
Suboficial de la Academia General Básica 
de Suboficiales se reunió, con carácter or-
dinario, la Junta Directiva compuesta por el 
personal que figura al margen. 

El Presidente manifestó que el acto 
tenía por objeto, de acuerdo con lo dis-
puesto en los vigentes Estatutos de la Aso-
ciación, celebrar la reglamentaria reunión 
de la Junta Directiva correspondiente al 
primer semestre del año en curso. 

Asimismo, manifestó que el retraso 
en la celebración de la Junta se había 
debido al intenso trabajo que los miembros 
de la Junta, actualmente destinados en la 
Academia, habían desarrollado coincidiendo 
con el final del curso y los actos que se 
celebraron con tal motivo.  

Los cuatro miembros que justifica-
ron su ausencia delegaron su voto, por 
escrito, en el Presidente de la Junta. 

 
1.- PRESENTACIÓN DE LA REUNIÓN 
 El Presidente recordó que el 
próximo día 16 de octubre se cumplirán los 
primeros siete años de existencia de la 
Asociación y que el resumen de sus 
actividades no podía ser más positivo.  
 a).-Se habían suscrito un total de 
405 socios, padeciendo la baja de 23 (seis 
fallecidos, 15 a petición propia, uno por 
pase a Protector y otro por cierre de la 
empresa). En la actualidad hay 382 socios. 

b).- Se habían programado 136 ta-
reas de investigación de las que 60 habían 
finalizado, 51 se encontraban en marcha y 
apenas 25 estaban pendientes de afrontar. 



 

 

c).- Se habían organizado seis Equipos de Trabajo esparcidos por toda la geo-
grafía nacional realizando tareas específicas. 

d).- Finalmente, destacó que la Asociación dispone de una saneada economía que le 
permite afrontar nuevas tareas y retos.  

En resumen, enfatizó, se había pasado de ser una quimera para muchos escépticos 
a conformar una Asociación bien asentada, con prestigio y con voluntad de continuar 
prestando sus servicios al Museo Específico del Suboficial y a los propios suboficiales. 
 
2.- ORGANIZACIÓN 

El Presidente manifestó que no se había producido ningún hecho destacable en 
ese apartado.  
 
3.- INFORMES Y PROPUESTAS DEL PRESIDENTE 
3.1.- Renovación de cargos en la Junta 

El Presidente informó que en el próximo mes de diciembre se producirán los ceses 
de los Socios Numerarios números 21, 127 y 151 como miembros de la Junta Directiva 
por cumplir el segundo período de tres años para el que fueron elegidos en la Asamblea 
General de 2011. 

Recordó que los Estatutos permiten la renovación del cargo de forma indefinida, 
cuando voluntariamente así lo manifiesten los interesados y lo acepte la Junta Directiva 
primero y la Asamblea General definitivamente. 

En consecuencia, al existir voluntariedad en la continuidad por parte de los 
vocales que causarán baja, se decide aceptar la propuesta del Presidente de proponer la 
renovación por un nuevo período de tres años en la próxima reunión de la Asamblea 
General. 
 
3.2.- Estado de cuentas  
 El Presidente informó que las cuotas del 2014 se habían gestionado durante el 
mes de mayo, teniendo aún pendientes de pago a los siguientes socios: 
 

 Dos socios deben cuota 2013 (5 €) y gastos de devolución del recibo que pasa la 
Caixa (8,47 €). Total 26,94 euros. 

 Se produjeron 19 devoluciones de recibos por diversas causas que han supuesto 
comisiones por parte de nuestra entidad bancaria de 8,47 euros cada uno, es 
decir, la cantidad de 160,93 euros que deberán abonar los interesados al no 
haber sido culpa de la Asociación. 

 De estos 19 socios, ocho ya han pagado cuota y comisión, y uno de ellos, además, 
ha abonado los mismos conceptos del pasado año 2013 de los que era deudor.    

 Cinco socios más han atendido el requerimiento realizado y han confirmado el 
abono de los citados conceptos. Uno de ellos, lo hará también del año 2013 que 
tenía pendiente de pago. 

 En resumen, de la deuda de 334,81 euros correspondiente a los años 2013 y 2014, 
se ha recuperado la cantidad de 114,29 euros, se prevé cobrar 82,82 euros y 
queda pendiente la cantidad de 137,70 euros. 
 
El Presidente informó que hasta final de año, sólo están pendientes de pagos sig-

nificativos la indemnización al Secretario (98,80 €) y el hosting de la web (unos 240 €). 



 

 

El saldo al día de hoy está cifrado en la cantidad de 5.584,42 euros. 
Como es suficiente para afrontar nuevas iniciativas, se aprueba por unanimidad, lo 

siguiente: 
1º.- Ejecutar el acuerdo de la anterior reunión de la Junta que no se había llevado 

a efecto, procediéndose a la adquisición de libros con destino a la Biblioteca Histórica 
del Suboficial que no estén ya en la de la Academia, así como la impresión de numerosos 
libros que nos han llegado digitalizados y que tienen relación con los suboficiales. 

2º.- Proceder a la digitalización de las revistas Guión y Formación, así como a la 
elaboración de un índice de los álbumes de fotografías existentes en el Centro de 
Documentación del Suboficial. 
 3º.- Proceder a la digitalización de las Guías del Suboficial. 

4º.- Obsequiar a todos los socios de AMESETE así como a los mandos y personal 
civil de la Academia de un sobre con un sello de curso legal conmemorativo de la 
felicitación que la Asociación hace a aquélla con motivo de su 40º aniversario. 

  
3.3.- Suscripción de socios  

El Presidente informó que en lo que va del año se han producido 21 altas y dos 
bajas voluntarias, lo que supone disponer de un total de 382 socios. 
 
3.4.- Trabajos previstos para 2013 

El Presidente manifestó que seguía en vigor lo expuesto en el apartado 2.5 del 
Acta núm. 29, correspondiente a una anterior reunión de la Junta Directiva. 

 
3.5.- Nuevas tareas emprendidas 

El Presidente informó que continuaban desarrollándose las tareas de investiga-
ción señaladas en la Memoria del año 2013 sin abrir nuevos frentes hasta que se 
resuelvan los existentes. 

A continuación, el Presidente informó que el Equipo de Trabajo del CEFOCAN que 
no había terminado la tarea encomendada como consecuencia del acuerdo DIREN-
AMESETE, la había finalizado en el primer trimestre del presente año a plena 
satisfacción, mereciendo el equipo la felicitación de la Asociación. 

  
4.- OTROS TEMAS. RUEGOS Y PREGUNTAS  

El Presidente presentó las siguientes propuestas: 
1.- Cambiar el nombre de la sección de la web “SUBOFICIALES ESCRITORES” 

por “SUBOFICIALES CREATIVOS”, con objeto de dar cabida a otras ramas de las 
bellas artes, como la pintura de la que ya se dispone de una propuesta de alta. 

2.- Reavivar el proyecto de remodelación del edificio del Museo aprobado en 
2012, para adaptarlo a las actuales necesidades y que fue pospuesto sine die cuando, en 
aquella altura, se cuestionó la continuidad de la Academia. El Coronel Director se 
comprometió a hacer lo posible para afrontar el gasto aunque se mostró pesimista de 
poder hacerlo en breve sin ayuda del exterior. 

3.- En la última reunión de la Junta se aprobó la posibilidad de nombrar como 
“socio junior” a los alumnos que voluntariamente lo soliciten, con derecho al voto pero sin 
abonar cuota alguna hasta el momento en el que, promovidos el empleo de sargento, 
manifiestan su voluntad de seguir suscritos como Socios Numerarios con todos los 
derechos y deberes señalados en los Estatutos. 



 

 

Esta iniciativa se toma al amparo de lo dispuesto en el último párrafo del artículo 
8 de los vigentes Estatutos de la Asociación. 

4.- El Presidente solicitó al Coronel Director que ordenara la entrega al Centro de 
Documentación de las Memorias (en papel y archivo digital) correspondientes a las 
promociones 26 a 41 que faltan en sus archivos.  

5.- Finalmente, el Presidente, como Patrocinador del recién creado Premio “In 
Memoriam, Mª Manuela (Mané) González-Quirós”, informó que en breve será traspasada 
a la Academia (Museo Específico del Suboficial. Centro de Documentación), la propiedad 
de los trabajos premiados en su primera edición así como los no premiados cuyos autores 
han decidido cederlos condicionalmente, es decir, sin perder la propiedad intelectual de  
los mismos. 

 A continuación, el Coronel Director de la Academia propuso: 
6.- La confección de una revista digital de la Asociación que permita a los que son 

o han sido suboficiales disponer de un instrumento para exponer sus ideas sobre 
determinados temas que les son afines y que serán propuestos por el Presidente dentro 
del conjunto de una norma que deberá proponer a la Junta para poder decidir su 
conveniencia y creación, en su caso. 

El Coronel propuso con nombre de la revista “BÁSICA”, aunque otros miembros de 
la Junta se decantaron por “BÁSICO” al entender que recoge más fielmente el espíritu y 
la letra de los nuevos suboficiales y Escala. 

7.- Finalmente, propuso materializar un nuevo acuerdo de colaboración entre la 
Asociación y el Museo, recuperando el que se suscribió al crearse AMESETE, para 
adaptarlo al momento presente. 

Todas las propuestas fueron aprobadas por unanimidad. 
 
Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión en el lugar y fecha arriba 

indicados. 
        EL SECRETARIO 
 
 
 Vº   Bº  
EL PRESIDENTE 


